

## La posición del Japon respecto a los Estados Unidos

TOKIO.—Matsuo, ministro de Asuntos Exteriores, ha fijado en posición respecto a las relaciones entre el Japon y los Estados Unidos, en un banquete de despedida que la sociedad nipono-americana ha ofrecido en honor de Nomura, nuevo embajador del Japon en Washington.

Matsuo expresó, en primer término, la esperanza de que Nomura evitará todas las eventualidades de un coche en el Pacifico. Analizó después las causas que han llevado a la situación actual de las relaciones entre los dos países: "La principal es la interpretación errónea de las reivindicaciones japonesas por los Estados Unidos. Contrariamente a las interpretaciones dadas, la guerra imperialista contra China. Con esta lucha, el Japon japonés no trata de destruir, sino de construir un nuevo orden en Asia, basado en la justicia y la equidad. El Japon no se parará en este camino, por muy poderosa que sea la presión que sobre él quiera hacer."

## Toma de posesión del nuevo Subsecretario de Prensa y Propaganda

MADRID.—Esta mañana, a las nueve y media, se hizo cargo de la Subsecretaría de Prensa y Propaganda, don Antonio Tovar, consejero nacional. Le dio posesión el subsecretario de Gobernación, encargado del despacho del Departamento, don José Lorente Sanz. Estuvieron presentes el Ministro de Educación Nacional, los Directores Generales de Prensa y Propaganda, Beneficencia, Administración Local, Turismo, Administración General de la Prensa del Movimiento, Delegado Nacional de Prensa y Propaganda de la Delegación Nacional de Sindicatos, todos los jefes de las Secciones de la Subsecretaría de Gobernación y de la Dirección General de Enseñanza Superior y Técnica.

## Antonesco desempeñará también en lo sucesivo el Ministerio de Negocios Extranjeros

BUCAREST.—El Ministerio de Negocios Extranjeros será desempeñado interinamente por el general Antonesco, o cosa de que el titular, Mihail Scurza, ha sido encarecido temporalmente de una misión.—(Efe).

BUCAREST.—Los periódicos publican sin comentarios la noticia del cambio de titular en el Ministerio de Asuntos Exteriores. En los Centros autorizados se precisa que, como es costumbre en las plazas totalitarias, el cambio de un ministro no significa un cambio en la política exterior del país, más aun en el caso de Rumania, que se ha encajonado definitivamente en el sistema del Eje, en interés del país y en armonía con los ideales legionarios.

Por lo que respecta al príncipe Sturdza, se declara que probablemente le será confiada una misión en el extranjero.—(Efe).

## LOS PARTES DE GUERRA

BERLÍN.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

A causa de las desfavorables condiciones atmosféricas, las fuerzas aéreas alemanas únicamente efectuaron, durante la jornada y la noche, vuelos de reconocimiento armado. En el Canal del Norte nuestros aviones lograron averiar gravemente a un mercante enemigo que fue alcanzado en el centro de la sala de máquinas. Otro buque destruido por una bomba de gran calibre, tuvo que ser abandonado por su tripulación.

En la noche del 18 al 19 de diciembre, aviones ingleses arrojaron varias bombas hacia el Sureste de Alemania, pero los daños causados en los inmuebles son insignificantes. Una persona civil resultó muerta.—(Efe).

ROMA.—Comunicado 195 del Alto Mando de las fuerzas italianas:

En el Africa septentrional, continúa la batalla en la zona de Bardia, donde se han señalado notables concentraciones de medios mecanizados enemigos.

Algunas de estas formaciones que intentaron aproximarse a la ciudad, han sido contrarrestadas con éxito.

Nuestras formaciones aéreas han bombardeado, con eficacia, los medios mecanizados del enemigo.

En el frente griego, actividad de la artillería en el sector del noveno cuerpo de Ejército. Nuestras formaciones navales han bombardeado eficazmente las instalaciones enemigas en la zona de Lukova. Nuestras formaciones aéreas bombardearon las concentraciones enemigas en la zona de Argirocastro y en las de Norgona y Molonia.

En el Africa oriental, nuestras formaciones aéreas bombardearon la estación, el campo de aviación y el campo antiaéreo de Ghabarot, en las que causaron vastos incendios, al mismo tiempo que destruyeron decenas de proyectores y provocando un violento incendio; y Fort Sudán, en olas sucesivas. Sobre este punto, aviones ingleses tipo "Gloster" y "Blenheim"

## Declaración de Churchill en los Comunes

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes, Churchill ha hecho una declaración sobre la marcha de la guerra, en la que dijo principalmente: "En el desierto de Libia atacamos el fuerte y la plaza de Bardia con fuerzas poderosas y crecientes. Tengo toda clase de razones para creer que la situación se desenvuelve favorablemente. Estos seguro de que la situación de modo muy distinto es muy inferior a la realidad. Hasta la noche del 16, el Ejército británico ha perdido menos de mil muertos y heridos de todas las graduaciones, incluyendo a las tropas indias. Debemos considerar este hecho como muy satisfactorio. El resultado y sus repercusiones, en otros aspectos, pueden permitírnos considerar la situación de modo muy distinto al de antes. Desde luego, hemos corrido no pocos riesgos. No era muy fácil, en los meses de julio y agosto, enviar por larga ruta de El Cabo los tanques de la mejor calidad y los cañones de que estábamos tan necesitados. Pero el Ejército británico ha encontrado, por fin, ocasión de probar su valía. Necesitamos un Ejército en gran escala, pero no se ha declarado por las islas, sino para actuar en otros campos de batalla; un Ejército dotado de armas de primerísima calidad. En el año 1941 nos convertiremos en una nación bien armada, lo que nos abrirá posibilidades que hasta ahora no hemos tenido. Sería un desastre que alguien pensara que el peligro supremo ha pasado. El invierno ofrece algunas ventajas para el invasor. Descuidar nuestra vigilancia constituiría, pues, una enorme falta de prudencia, equivalente a un crimen."

## La vida de los prisioneros franceses en los campos alemanes

CLEMONT FERRAND.—Va siendo conocida, poco a poco, la vida de los prisioneros franceses en los campos alemanes, por boca de los propios prisioneros. Los prisioneros están alojados en barracones confortables. Hay habitaciones para seis o doce prisioneros; cuenta con una estufa, refrigerio y cocina. Las condiciones higiénicas son excelentes, y los prisioneros toman una ducha por semana. Todos ellos poseen colchones y jabón. A las siete y media de la mañana se levantan, e inmediatamente desayunan. Después hacen gimnasia. Luego se reparte el correo, almuerzo y se pasa por el campo hasta la hora de la cena. El desayuno se compone de una especie de café acompañado de lo que se llama "sopa de guerra" que es un dulce de zanahoria o bien de miel química. Cada prisionero recibe 300 gramos de pan por día, con doble ración para los trabajadores. El almuerzo está compuesto por una sopa de harina y patatas mezcladas con carne picada. A los que aun tienen apetito se les sirve, además, un segundo plato llamado "rabiote". La cena es ligera, y consiste en una sopa y queso-crema mezclado con patatas. Los prisioneros se ejercitan en ejercicios físicos fútbol y otros juegos. Existe, además, un rector que da cursos de Filosofía, literatura, idiomas, historia, etc. Tienen los prisioneros un libro de los prisioneros. De 1.200 prisioneros—cuenta uno de los repatriados—90 comulgaban todas las mañanas y 230 los domingos. Los domingos el almuerzo era mejor, dice el prisionero, y por la tarde teníamos concierto de música.

## Extraña enfermedad en los aerodromos ingleses

ESTOCOLMO.—Los correspondientes de los periódicos suecos en Londres dicen que en algunos aerodromos ingleses se ha declarado una extraña enfermedad que, al principio, parecía una epidemia de gripe, pero que más tarde se ha comprobado que era otro mal. En un campamento donde hay 1.200 aviadores, más de 400 se encuentran contaminados.

El profesor Mac Cornell, célebre especialista de Cambridge, ha sido encargado de estudiar esta enfermedad que, por su similitud con la gripe, constituye un enigma.—(Efe).

## Nueva violación del espacio suizo

BERNA.—El Estado Mayor del ejército suizo comunicó que el día 18 de diciembre se ha producido una nueva violación del espacio suizo por aviones extranjeros que franquearon la frontera del Jura en dirección Suresse. La DCA suiza abrió fuego contra los aparatos incursionistas.

Esta nueva violación de la neutralidad suiza, al día siguiente del bombardeo verificado por los aparatos ingleses contra la ciudad de Basilea ha aumentado la indignación del pueblo.—(Efe).

## El embajador francés en París se entrevista con Pétain y Flandin

VICHY.—Ha llegado a esta ciudad el embajador francés en París, De Brinon, quien se ha entrevistado seguidamente con el ministro de Negocios Extranjeros, Flandin, y más tarde con el mariscal Pétain. Se cree probablemente que sea convocado esta misma noche al Consejo de Ministros para deliberar acerca de lo tratado en esta entrevista. De Brinon regresará, probablemente, a París esta misma noche.

Poco antes de esta visita, el mariscal Pétain recibió al exministro de Comercio, Chichery.—(Efe).

GINEBRA.—De Brinon ha regresado a París después de haberse entrevistado con el mariscal Pétain y Flandin.

También celebró entrevistas con el ministro secretario de Estado en la Presidencia, Baudouin; con el ministro del Interior, Peyronnet, y con el almirante Darlan.

Tras su marcha, se reunió el Consejo de Ministros.—(Efe).

## La escasez de barcos mercantes en Inglaterra

ESTOCOLMO.—Según informaciones de Londres, Inglaterra no podrá disponer de tonelaje mercante suficiente para el comercio marítimo con los países del Plata. Esta situación se prolongará, quizás, hasta fines de enero.

En el mercado de fletes reina la calma, a pesar de considerable aumento que han experimentado los valores navieros.—(Efe).

## Inglaterra pierde la hegemonía de la navegación en China

Y LA ADQUIERE EL JAPON

SHANGHAI.—Durante el mes de noviembre pasado, los barcos con pabellón japonés que efectúan la navegación costera en China, han sobrepasado, en cantidad y frecuencia, a los de pabellón británico, por primera vez, con lo que Inglaterra pierde la hegemonía de la navegación en China, que ostentaba desde hace cerca de un siglo. En lo que se refiere a la navegación con los países de ultramar, se ha producido una evolución análoga, favorable a la navegación japonesa.—(Efe).

## HA SIDO ELEGIDO PRESIDENTE DE FINLANDIA EL ACTUAL PRIMER MINISTRO, RISTO RYTI

### El expresidente, Kallio, fallece repentinamente cuando se dirige a la estación para marchar a su posesión de Nirvala

HELSINKI.—La Prensa finlandesa dedica un capítulo a las elecciones presidenciales que se celebran hoy. El diario "Hufvudstadsbladet" dice que los intereses de los partidos políticos han tenido que dejar paso a las exigencias del bien público.

En los medios políticos finlandeses se supone que el Presidente del Consejo, Ryti, jefe del Gobierno desde hace un año, será elegido por gran mayoría para la presidencia de la república.

HELSINKI (urgente).—Ha fallecido el expresidente de la república finlandesa, Kallio.—(Efe).

HELSINKI.—La noticia de la muerte del expresidente Kallio se difundió por toda Finlandia con rapidez extraordinaria. Todos los cines, teatros y demás lugares de espectáculos cerraron sus puertas en señal de duelo. El nuevo presidente, elegido hoy, señor Ryti, anunció por radio que el exjefe del Estado finlandés acaba de fallecer súbitamente, y declaró que todo el pueblo se siente profundamente afectado por la desaparición del hombre que, en los momentos más difíciles de Finlandia supo regir sabiamente los negocios de Estado.

La muerte del señor Kallio se produjo en el momento en que salía del palacio presidencial para dirigirse a la estación y marchar a su posesión de Nirvala. La despedida oficial había revestido una profunda emoción. Una gran multitud cubría el trayecto hasta la estación, portando antorchas que iluminaban el recorrido. En la estación se encontraban los hombres de Estado más eminentes, los actuales miembros del Gobierno, altos funcionarios civiles y militares, figurando entre estos últimos el mariscal Mannerheim, y otras muchas personalidades.

El expresidente Kallio pasó revista al pabellón que le honraban. Al ir a subir en el coche que había de conducirle, sufrió un ataque de apoplejía y falleció pocos momentos después en brazos de sus amigos. El mariscal Mannerheim y el ayudante de campo del expresidente acudieron inmediatamente en socorro del señor Kallio, que agonizaba rodeado por los hombres más notables de Finlandia.

Todos los actos preparados para celebrar la subida al poder del nuevo presidente, que han sido suspendidos.—(Efe).

HELSINKI.—Ha sido publicada una disposición por la cual el entierro y funerales del expresidente Kallio revestirán carácter nacional. El funeral se celebrará, probablemente, el domingo próximo, en la catedral de Helsinki, y será sepultado en su propiedad de Nirvala.—(Efe).

## Falta de carbón en Inglaterra

ESTOCOLMO.—El "Daily Herald" de Londres, dice que existen cuatro razones para la falta de carbón que se deja sentir en Inglaterra. Primeramente, los ferrocarriles están extraordinariamente recargados de tráfico; en segundo lugar, la navegación de cabotaje, mediante la cual se efectúa gran parte de los transportes de carbón, ha disminuido sensiblemente, a causa de los ataques aéreos alemanes; además, la evacuación ha incrementado en notable medida las necesidades de ciertas regiones; y, finalmente, el traslado de ciertas industrias ha contribuido a intensificar de manera imprevista los transportes ferroviarios.—(Efe).

## La venta de Lotería

MADRID.—Las Administraciones de Loterías del centro de Madrid, en general, han cuadruplicado la venta de participaciones para el sorteo de Navidad, con relación a los años anteriores, y casi todas ellas han alcanzado el máximo de ventas desde hace muchos años. A pesar de que permanecen abiertas sin interrupción desde las ocho de la mañana hasta la una de la madrugada, se encuentran constantemente muy concurridas de compradores. Se cree que se venderán íntegramente todos los billetes, que alcanzan un valor de 120.000.000.

Los premios ascienden a ochenta y tres millones y el Estado paga a millón doscientas mil pesetas de comisión a los vendedores. Los aficionados han experimentado gran alegría ante la notificación oficial de que, a partir del sorteo del 21 de enero próximo, se verán aumentados los premios mayores, así como en número los premios pequeños, y el precio del billete y fracciones continuará siendo el mismo.

## Contra los "estraperlistas"

LEON.—Cien mil pesetas de multa ha impuesto la Fiscalía Provincial de Tassas a José Cano García, de Astorga; cincuenta mil y cierre del establecimiento y seis meses en un batallón de trabajadores, a Angel González, de León; veinticinco mil, a Julián Benavides, de La Robla; veinte mil, a Argimiro Pastor, de León, y otras treinta y cinco mil, a otros cuatro industriales más de León.

Asimismo ha impuesto multas por un total de 107.000 pesetas a diversos comerciantes de la provincia.

GRANADA.—La Fiscalía Provincial de Tassas ha impuesto multas por valor de 115.000 pesetas desde el día cuatro del actual hasta la fecha y se han cerrado diez establecimientos por tres meses.

JAFN.—Sesenta y seis mil pesetas de multa, más otras sanciones, han sido impuestas por la Fiscalía Provincial de Tassas. De éstas, 25.000 lo han sido a Julio Hidalgo Ramón, al que también se le ha cerrado su molino harinero, por ocultación de cereales y venta de los mismos a precios abusivos y clandestinamente. Además, se le han incautado 2.300 kilos de maíz y 2.700 de cebada. Otra sanción de 10.000 pesetas, comprendida en la cantidad citada, le fué impuesta a la viuda de Victor Molino, dueña de una fábrica de chocolates, por venta de este artículo a precio superior al de tasa. Igualmente, ha sido clausurado su establecimiento por tres meses.

## El nuevo embajador de Rusia en Berlín presenta sus cartas credenciales al Führer

BERLÍN.—El Führer ha recibido en la nueva Cancillería, en presencia de Ribbentrop, al nuevo embajador de Rusia, Vladimir Georgievitch Dekanozov, quien le hizo entrega de sus cartas credenciales. Tanto a la llegada como a la salida, se rindieron honores militares al representante de la URSS.—(Efe).

MORGENTHAU anunció además que el primer contrato que figura en el nuevo programa se refiere a la construcción de un millón de toneladas de mercancías que los ingleses tienen intención de pagar en especies, sin esperar la aprobación, por el Congreso, del plan Roosevelt. Estos buques transportarán 500 toneladas y tendrán una velocidad de once nudos.

MORGENTHAU terminó diciendo que ignora el costo de dichos buques, pero que las autoridades británicas han contratado ya a cuarenta y cinco millones de dólares en especies.—(Efe).

## Inglaterra ha sido autorizada por Norteamérica para firmar nuevos contratos de suministro de material de guerra

WASHINGTON.—El secretario del Tesoro, de los EE. UU., Morgenthau, ha anunciado esta tarde, a los periodistas, que el Gobierno británico ha sido autorizado para proceder inmediatamente a celebrar negociaciones para nuevos contratos de suministro de material de guerra. Morgenthau aseguró a los periodistas un montón de documentos escritos a máquina en líneas apretadas que forman un libro de 100 páginas.

MORGENTHAU añadió: "Los ingleses han preparado esta lista, que he recibido esta mañana. El Presidente me ha autorizado a que desdiga que pueden llegar hasta la firma de los contratos."

Antes de que dichos contratos sean firmados, se esperará a que el Congreso se pronuncie acerca del proyecto de Roosevelt de hacer préstamos de material de guerra a Inglaterra. El nuevo Parlamento se reunirá a primeros de enero e inmediatamente recibirá el plan de Roosevelt para su estudio.

MORGENTHAU anunció además que el primer contrato que figura en el nuevo programa se refiere a la construcción de un millón de toneladas de mercancías que los ingleses tienen intención de pagar en especies, sin esperar la aprobación, por el Congreso, del plan Roosevelt. Estos buques transportarán 500 toneladas y tendrán una velocidad de once nudos.

MORGENTHAU terminó diciendo que ignora el costo de dichos buques, pero que las autoridades británicas han contratado ya a cuarenta y cinco millones de dólares en especies.—(Efe).

## NUEVA YORK.—El diario "New York Times" publica un despacho

de Washington, en el que afirma que Roosevelt ha aconsejado a los ingleses que efectúen un pedido de armamento a los Estados Unidos por un valor aproximado de tres mil millones de dólares, en preocupación de las posibilidades de fabricación de los Estados Unidos del dinero para pagarlo.

Este consejo ha sido dado, según el ministro de la Guerra, Stimson, con el consentimiento del subsecretario de la Tesorería británica, Phillips, después de las declaraciones de estos últimos, que afirman que Inglaterra no podría hacer más encargos de armamento en los Estados Unidos si no contaba para ello con la ayuda financiera norteamericana.—(Efe).

NUEVA YORK.—El "New York Times" comunica desde Washington que el Presidente Roosevelt ha celebrado una conferencia con el ministro de la Guerra, Stimson, con el de Marina, Knox, y con los secretarios de dichos Departamentos, Patterson y Forrester, en el curso de esta reunión, se estudió un plan, que prevé que todas las cuestiones relativas al armamento de Estados Unidos y a las industrias de guerra sean coordinadas por un Comité formado por tres personalidades de los departamentos mencionados. Dicho Comité tendrá por finalidad llevar al máximo la producción de material de guerra destinado a Estados Unidos y a las democracias beligerantes. Este proyecto ha sido sometido a la consideración de Roosevelt, el cual lo dará su forma definitiva.

Se habla de la creación de un Comité de Defensa, del que formarían parte Stimson y Knox, juntamente con M. Knudsen, director de la producción en el Comité Nacional.—(Efe).

